
 
MIÉRCOLES 13 DE ABRIL DE 2016 

 

 Coordinación de Comunicación Social 1 

 

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
PRESENTACIÓN LIBRO “PROCEDIMIENTO ESPECIAL SANCIONADOR EN LA JUSTICIA ELECTORAL” 
 
ACERCA IEEQ INFORMACIÓN ELECTORAL A PARTIDOS Y CIUDADANOS  
Integrantes de la Sala Regional Especializada del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) 
presentaron en el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), el “Procedimiento Especial Sancionador en la 
Justicia Electoral”. El Presidente de la Comisión Editorial del IEEQ, Luis Octavio Vado Grajales, destacó el interés 
del Consejo General de este organismo por acercar, de manera permanente, información relevante de la doctrina y 
jurisprudencia en la materia, tanto a funcionarios como a partidos políticos en el estado. Al comentar la obra, el 
Consejero Electoral dijo que aborda diversos temas, como el debido proceso, los emplazamientos, los límites de la 
publicidad oficial, el derecho al olvido en Internet, la incertidumbre en algunos tópicos, entre otros. Lucía 
Hernández Chamorro, coautora del texto, dijo que el mismo es orientador, ya que reúne diversos criterios 
adoptados por la Sala Regional durante el 2015. La funcionaria señaló que ese año fueron sometidos a 
consideración de dicho órgano jurisdiccional, más de mil 500 asuntos que derivaron en 135 multas, 358 
amonestaciones y 500 sujetos sancionados. Por su parte, Carmen Daniela Pérez Barrio, también coautora, dijo que 
el texto pone de relieve la necesidad de repensar la manera de resolver los asuntos de trascendencia y transmite a 
la sociedad, en un lenguaje ciudadano, hacia dónde queremos ir en la construcción de la democracia. De igual 
manera, María Cecilia Guevara y Herrera apuntó que la obra es una reflexión sobre la labor cotidiana de la Sala 
Regional Especializada a un año de su creación; además, afirmó que a través de la difusión de los criterios 
adoptados, dicho órgano contribuye a generar certeza y un diálogo con los ciudadanos. 
 
http://alternativo.mx/2016/04/queretaro-acerca-ieeq-informacion-electoral-a-partidos-ciudadanos/ 
 
PRESENTAN LIBRO SOBRE PROCESOS ELECTORALES 
Por Mónica Gordillo 
En las instalaciones del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) se llevó a cabo la presentación del libro 
‘Procedimiento Especial Sancionador en la Justicia Electoral’  publicado por Sala Regional Especializada del 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), con la finalidad de mejorar y crear una conciencia 
social sobre los procesos electorales. Las coautoras del libro e integrantes de la Sala Regional del TEPJF,  María 
Cecilia Guevara y Herrera,  Carmen Daniela Pérez Barrio y Lucía Hernández Chamorro, señalaron que  aunque los 
partidos políticos son los actores con mayor dinámica dentro del proceso electoral, no son los únicos que incurren 
en faltas a la normativa electoral, sino  también puede cometer irregularidades una persona física o moral. 
Señalaron que el Sistema de los Procedimientos Especiales Sancionadores (SIPES)  permite que la Sala Regional 
visualice en tiempo real todas las denuncias que se registran en el Instituto Nacional Electoral (INE). Enfatizaron 
que el libro expone todas las líneas jurisprudenciales para que los actores políticos tengan claridad de cuáles son 
los criterios que emplea la Sala Regional al resolver un asunto. “Nosotros tenemos a partir de que nos turnan el 
procedimiento 48 horas para elaborar un proyecto y 24 para resolver”, agregaron. Indicaron que el libro aborda 
temas relacionados como actos anticipados de campaña, calumnias, propaganda gubernamental y promoción 
personalizada. “La verdad es que pueden ser un referente para determinar cómo trabajar y no solo para las 
autoridades, sino también para los partidos políticos, para saber cómo las autoridades pueden ir permeando las 
situaciones que se pueden ir generando dentro de un proceso electoral”, dijo. El presidente de la Comisión 
Editorial del IEEQ, Luis Octavio Vado Grajales, subrayó que el libro evidencia la  poca  certidumbre que existe en 
los procesos electorales y menciona los  criterios y limites que existen para que se lleve a cabo un debido proceso. 
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“A esta integración del consejo general nos preocupa el acercar al propio funcionariado, pero también a quienes 
son los actores políticos en Querétaro la información más relevante de la doctrina y la jurisprudencia en distintos 
temas”, dijo. A la presentación  del libro asistió, el Consejero Presidente del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano; el 
Magistrado Presidente del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ), Sergio Arturo Guerrero Olvera, así 
como representantes de los partidos políticos en el estado. (AM  12) 
 
http://amqueretaro.com/queretaro/2016/04/13/presentan-libro-sobre-procesos-electorales 
 
INFORMACIÓN DE JURISPRUDENCIA, PRIORIDAD: IEEQ 
Por Zulema López 
Presentó el Instituto Electoral del estado de Querétaro (IEEQ), el libro “Procedimiento Especial Sancionador en 
Justicia Electoral”, comentado por el Consejero Luis Octavio Vado Grajales y especialistas del TEEQ. En su calidad 
de Presidente de la Comisión Editorial del IEEQ, Luis Octavio Vado Grajales, destacó como prioritario contar con 
información actual en materia de jurisprudencia que pueda servir a las autoridades responsables, a los partidos 
políticos e incluso, a los gobiernos, debido a que estos últimos llegan a confundirse con los lineamientos que deben 
respetar en periodo electoral. Resaltó que entre los temas contenidos en el “Procedimiento Especial sancionador 
en Justicia Electoral”, se encuentran: el debido proceso, los emplazamientos, los límites de la publicidad oficial y el 
derecho al olvido en internet; este último referente a la vigencia con que una obra o acción puede mantener en los 
portales oficiales. (DQ 3)  
 
SENTENCIA TEEQ 
 
IEEQ ACATARÁ SENTENCIA DEL TRIBUNAL ELECTORAL 
Por Mónica Gordillo 
El consejero presidente del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Gerardo Romero Altamirano, 
confirmó que el órgano local acatará la sentencia emitida por el  Tribunal Electoral del Estado de 
Querétaro (TEEQ) y otorgará  a los partidos políticos registrados en el estado el 3 por ciento de presupuesto para 
actividades específicas. Precisó que el IEEQ fue notificado  de la sentencia el 11 de abril, y aseguró que en la 
próxima sesión del Consejo General se darán a conocer las actividades que tendrá que llevar a cabo el instituto 
para cumplir con dicha resolución. “El instituto siempre cumple las sentencias hasta, en tanto alguien las 
impugne”, dijo. Reconoció que ya que dicho recurso no fue contemplado en el presupuesto que fue aprobado para 
el instituto a principios del 2016, resolverán si se acercan al Congreso Local o la Secretaria de Planeación y 
Finanzas del estado para solicitarlo.  “No lo tenemos ese 3 por ciento, no está ahorita en el instituto. Lo que les 
puedo decir es que vamos a cumplir íntegramente con esa sentencia”, apuntó. Tras emitir el fallo a partir de una 
impugnación interpuesta por el Partido Acción Nacional (PAN) el pasado viernes 8 de abril, el TEEQ señaló que el 
tres por ciento es equivalente a cerca de dos millones de pesos. En otro tema, Romero Altamirano confirmó que 
hasta el momento los 18 municipios no han notificado al instituto quienes son los partidos o candidatos  que no 
han retirado su propaganda electoral, ni despintado sus bardas. “El Instituto Nacional Electoral nos notificó acerca 
de algunas bardas que estaban en el caso de Huimilpan particularmente. Tenemos que esperar que el 
Ayuntamiento nos diga”, dijo. (AM 12) 
 
http://amqueretaro.com/queretaro/2016/04/13/ieeq-acatara-sentencia-del-tribunal-electoral 
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INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
SE BUSCA MAGISTRADO 
Por Zulema López 
El Senado emitió la convocatoria para nombrar al tercer magistrado del TEEQ, reveló el magistrado presidente del 
TEEQ, Sergio Arturo Guerrero Olvera. (DQ p12 / PA 3) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS Y CANDIDATURAS INDEPENDIENTES 
PRI 
 
REITERA J.J. RUIZ SU RESPALDO AL PERSONAL DE LIMPIA 
Por Noticias 
El presidente estatal del PRI Juan José Ruiz reiteró su respaldo al personal del servicio de limpia que, señaló en un 
comunicado, son los que han mantenido a Querétaro como unas de las ciudades más limpias. (N 1)  
 
DIALOGAR CON TRABAJADORES: PRI A MARCOS 
Por Noticias 
El Comité Directivo Estatal del PRI, en voz de su presidente, Juan José Ruiz Rodríguez, refrendó su apoyo al 
personal del servicio de limpia, quienes son los que han mantenido a Querétaro por muchos años como una de las 
ciudades más limpias del mundo. (N 2) 
 
IMPULSA PRI ACADEMIA DE GOBIERNO 
Por Víctor Polenciano 
Será valorada por generaciones la aprobación del dictamen para crear la Academia de Gobierno y Derecho 
Parlamentario, aseguró desde la tribuna de la Cámara Alta el legislador Braulio Guerra Urbiola. 
“Aprobar en esta Cámara de Diputados la Academia de Gobierno y Derecho Parlamentario alimenta el espíritu del 
Estado de Derecho, del legislador y de la fuente formal de lo jurídico en México por excelencia, que es la ley”. El 
congresista del PRI dijo que este dictamen, que tuvo 419 votos a favor y una abstención, dotará de herramientas 
para poder tomar mejores decisiones, que a través de la validez oficial podrá reconocer el trabajo académico del 
personal de la Cámara y de todos aquellos que ahí legislan. Indicó que entre las razones que motivaron la creación 
de esta Academia, a pesar de que en el país existe una gama amplia de instituciones de educación superior en el 
país, es porque en otras latitudes ha tenido un rotundo éxito que ha permitido los que trabajan en el congreso den 
mejores resultados en su trabajo legislativo. Asimismo, dijo que permite la focalización en la especialización de la 
“vocación del Gobierno parlamentario”, que ya se puede ver reflejada en el congreso mexicano, como el impulso 
que la LXIII Legislatura ha dado para legislar con equidad de género. (PA 7) 
 
MORENA 
 
DESPLEGADO / MORENA LAS ESPERANZA DE MÉXICO 
A la opinión pública: Los órganos electorales no han tomado en cuenta los procesos internos de Morena como 
partido y han decidido invalidar sin argumentos las candidaturas de David Monreal en Zacatecas, y Guillermo 
Fabela Quiñones en Durango… (EUQ 9) 
 
 

http://www.plazadearmas.com.mx/tags/reporteros/victor_polenciano.html
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NOTAS PRINCIPALES 
DQ: "TORITO" EN LOS 18 MUNICIPIOS 
Por Laura Banda Campos 
Antes de finalizar este año, podría instrumentarse el llamado operativo "torito" o de alcoholímetro en cada uno de 
los 18 municipios del Estado, informó Guillermo Tamborrel Suárez, CECA. (DQ principal) 
 
N: CERRARÁN MINAS 
Por Tina Hernández 
El titular de Sedesu, Marco del Prete dio a conocer que la eliminación de la industria que emplea mercurio 
establecida en el Convenio de Mitamata, obligará a que en Querétaro se cancele la actividad minera para extracción 
de mercurio, lo que podría dejar sin sustento a las familias de la Sierra Gorda Queretana dedicadas a esta actividad. 
(N principal) 
 
AM: EMPRESA DE RECOLECCIÓN ENVUELTA EN POLÉMICA 
Por Diego Armando Rivera 
La operación de Red Ambiental, el grupo que integra a la empresa Red Recolector, ha dejado como saldo un paro 
de labores que duró más de un mes en el municipio de SLP y un incremento en el costo de la recolección de basura 
de 120% en León, Guanajuato; de acuerdo con información oficial difundida por ambos municipios y por las 
Legislaturas SLP y Guanajuato. (AM principal) 
 
CQ: REZAGO DE VIVIENDA EN QUERÉTARO DEL 8.9% 
German Borja, IVEQ, destacó que buscan abatir el rezago de vivienda en Querétaro, pues actualmente hay una 
carencia en esta materia del 8.9%. Adelantó que en próximos días el gobernador Francisco Domínguez Servién 
podía anunciar un nuevo programa de vivienda en Querétaro, pues realiza las gestiones necesarias ante la CONAVI 
Y SEDATU. (N principal) 
 
PA: DESPOJA AGUILERA A VECINA DEL PARTIDO 
Por Fernando Venegas Ramírez 
Cayó muerto víctima de un infarto fulminante el padre de Patricia Aguilar, al enterarse que su hija estaba en un 
litigio para tratar de recuperar el único patrimonio que les quedaba en Querétaro. Lo expresó la señora Aguilar, 
quien ha demandado a José Luis Aguilera Ortiz, presidente del PMC, por despojo y daños ante la PGJ. (PA principal) 
 
EUQ: REFUERZAN SERVICIO DE TRANSPORTE CON 2 RUTAS 
Por Lenin Robledo 
A partir de mañana se pondrán en operación otras dos rutas Express Piloto, que se unirán a la que se puso en 
marcha en marzo pasado, anunció Alejandro Delgado, IQT. (EUQ principal) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
MADRUGUETE PARA EXHORTO CONTRA REFORMA EDUCATIVA 
Por Patricia López Núñez 
Con el voto en contra de la fracción de Nueva Alianza, la Comisión de Educación, Cultura, Ciencia, Tecnología e 
Innovación de la legislatura local aprobó un exhorto al Congreso de la Unión para revisar la reforma educativa y 
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eliminar su carácter punitivo, en una sesión en la que estuvieron presentes profesores despedidos del COBAQ. (DQ 
p7) 

PODER EJECUTIVO 
 
INAUGURAN COMEDORES COMUNITARIOS EL DÍA 25 
Por Noticias 
El próximo 25 de abril se inaugurarán cuatro comedores comentarios en Amealco, en lo que trabajarán de manera 
conjunta los tres órdenes de gobierno, a través de la SEDESOQ, la SEDESOL y los municipios del estado. (…) Se 
realizó la presentación de los programas alimentarios haciendo énfasis en el programa de comedores 
comunitarios, que serán inaugurados este lunes 25 de abril por José Antonio Meade, SEDESOL, y por el gobernador 
Francisco Domínguez Servién en el municipio de Amealco y de forma paralela arrancarán en San Joaquín, Pinal de 
Amoles y Landa de Matamoros. (N p5) 
 
COLÓN, MUNICIPIO CON UN CRECIMIENTO EXPONENCIAL 
Por Noticias 
Romy Rojas, SDUOP, y el alcalde de Colón, Alejandro Ochoa, sostuvieron una reunión de trabajo para la creación de 
un fideicomiso, cuya naturaleza será la co-participación de inversión pública y privada, para los desarrollos 
correspondientes de distintos usos y vacaciones que se aproximan. (…) Finalmente, hicieron una invitación a la 
presentación del Plan Parcial de Desarrollo Urbano Galeras, que encabezará el gobernador Francisco Domínguez 
Servién, el alcalde de Cólon, y la titular de la SDUOP. (N p6) 
 
HACEN RESTAURACIÓN DE SITIOS Y MONUMENTOS HISTÓRICOS DE QUERÉTARO 
Romy Rojas, SDUOP, y el diputado federal Hugo Cabrera Ruiz, se coordinan para la ejecución de obras de 
restauración en el Convento y Templo de San Antonio de Padua, ubicado en la capital queretana, con inversión de 
4.6 mdp. (…) Romy Rojas destacó que la administración estatal del gobernador Francisco Domínguez Servién hace 
sinergia con los representantes federales, para coordinar acciones de desarrollo, en beneficio de la entidad y sus 
habitantes. (Quadratín, El Mosquito p10) 
 
BRINDAN PLÁTICA A ELEMENTOS ESTATALES SOBRE RIESGOS DE DIABETES E HIPERTENSIÓN 
 (…) como parte de las acciones que se realizan dentro del programa “Perder para Ganar, Pierde Peso, Gana Salud y 
Calidad de Vida”, (…) Este programa se trabaja de manera conjunta entre SSC y SESEQ con el objetivo de cumplir 
con la encomienda del Gobernador Francisco Domínguez Servién, para contar con cuerpos de seguridad en 
óptimas condiciones, que garanticen mantener la paz y tranquilidad en Querétaro. (6enpunto) 
 
DISEÑAN NUEVO PLAN DE VIVIENDA POPULAR 
Para los próximos 15 años, Querétaro tendrá un incremento de 190 mil hogares, afirmó Germán Borja, IVEQ, quien 
adelantó que el gobierno del estado signará un convenio con instancias federales para multiplicar el número de 
apoyos a viviendas. (…) “Nuestro gobernador ha estado gestionando con CONAVI, con Rosario Robles, y Paloma 
Silva, esperemos que pronto podamos dar la noticia de un nuevo programa de vivienda, pues el gobernador le 
apuesta a que sea una administración que impulse fuertemente la vivienda”. (Diario de Querétaro p4, AM p6) 
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HAY CAPACIDAD PARA SUMIR FISCALÍA: ABOGADOS 
Por Diego Rodríguez 
Querétaro se encuentra preparado para la entrada del Nuevo Sistema de Justicia Penal Acusatorio y la creación de 
la Fiscalía General de Justicia que ello conlleva, consideró Rogelio Estrada, delegado del Instituto Iberoamericano 
de Justicia en Querétaro. (…) sobre la titularidad de la Fiscalía General de Justicia, que adquirirá autonomía del 
gobierno del estado, dijo que bien podría quedar a cargo de Alejandro Echeverría, PGJ, por ser una persona capaz 
de desempeñar el cargo, aunque dejó claro que será una decisión que recaerá en el Poder Ejecutivo y Legislativo. 
“(…) esta es una decisión que esta desde luego en manos de la propia petición que haga el Gobernador y ratifique la 
Legislatura”. (AM p8) 
 
TRUENA GOBERNADOR DE QUERÉTARO CONTRA VIGUE 
Pese a ser de su mismo partido, el PAN, el gobernador Francisco Domínguez Servién, se manifestó en contra de la 
decisión del alcalde Marcos Aguilar Vega y su Cabildo, de otorgar la concesión a Vigue, aunque expresó respeto por 
la autonomía municipal,  mientras los trabajadores de limpia municipal fueron despedidos y se les ofreció trabajo 
en la empresa, pero han realizado protestas porque demandan que el servicio siga siendo público y continúen 
como empleados del ayuntamiento. (leexpres.com) 
 
SERÁ DECISIÓN DE LOS DIPUTADOS LOCALES SI ACEPTAN O NO APROBAR QUE EL PROCURADOR SEA EL 
NUEVO FISCAL: SEGOB 
Ante los señalamientos hechos por parte de algunos legisladores de Querétaro en el sentido de que está en riesgo 
la autonomía de la nueva fiscalía en caso de que el actual Procurador de justicia, Alejandro Echeverría sea el nuevo 
titular de dicho órgano supuestamente autónomo, tal y como lo establece en la iniciativa de ley presentada por el 
ejecutivo estatal, en el apartado 4 transitorio, Juan Martín Granados, SEGOB, señaló que será decisión de los 
diputados se sé considera o no dicha propuesta. (…) Dicha propuesta forma parte de la iniciativa de ley presentada 
por el Gobernador atendiendo la entrada en vigor en la entidad de la Justicia penal acusatoria, señaló el 
funcionario estatal, tras haber sostenido una reunión con integrantes de la Mesa de Concertación Política en la 
nueva sede de la 58 legislatura. (Reqronexión) 
 
LAS NOTICIAS MÁS IMPORTANTES DEL DÍA 
Los trabajadores se reincorporaron esta mañana con la disposición de retomar sus labores. (…) El titular de la SEP, 
Aurelio Nuño y el gobernador Francisco Domínguez Servién se reúnen para evaluar la implementación de la 
Reforma Laboral y el programa Escuelas al Cien, en la entidad. (…) Un grupo de 400 trabajadores de recolección de 
basura de la capital acudieron a la ST del estado para solicitar asesoría jurídica respecto de su condición laboral 
actual y futura en el municipio de Querétaro, señaló José Luis Aguilera Rico, ST. (…) 64 de estas 67 personas 
provienen de otros estados de la República, mientras que el resto provienen de otros países. En lo últimos seis 
años, hasta un 16% aumentaron los embarazos de mujeres entre los 10 y los 19 años de edad en Querétaro. 
(Ciudad y Poder) 
 
LAS NOTICIAS MÁS DESTACADAS DE AYER 
El gobernador Francisco Domínguez Servién dijo no estar a favor de que se haya concesionada el servicio de 
recolección de basura pero, dijo, respeta la decisión tomada por el Ayuntamiento de Querétaro. (…) El alcalde de 
Querétaro, Marcos Aguilar Vega, aseguró que el servicio de recolección de basura se encuentra al 100%. Eso lo 
aseguró a través de su cuenta de twitter a pregunta expresa de un usuario quien le preguntaba por la basura en 
diversas calles de la ciudad. Aguilar dijo que después de las seis del día de ayer, estaría regularizado al cien por 
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ciento. (…) Profesores y alumnos de los Colegios de Bachilleres se manifestaron frente a Palacio de Gobierno y 
solicitaron una audiencia con el gobernador Francisco Domínguez Servién, para que intervenga en la solución del 
conflicto. (…) El gobernador Francisco Domínguez Servién adelantó que la empresa Mabe invertirá 100 mdd en 
Querétaro para fortalecer su Centro de Investigación tras el anuncio de que se trasladará la línea de producción de 
refrigeradores a Celaya. (Ciudad y Poder) 
 
UN COLÓN QUE CRECE 
Romy Rojas, SDUOP, y el alcalde de Colón, Alejandro Ochoa, sostuvieron una reunión de trabajo para la creación de 
un fideicomiso, cuya naturaleza será la coparticipación de inversión pública y privada, para los desarrollos 
correspondientes de distintos usos y vocaciones que se aproximan. Romy Rojas puntualizó que para que se 
otorguen licencias, usos y vocaciones, es estrictamente necesario que cada desarrollador aporte 
proporcionalmente en materia de vialidades, servicios de agua potable, alcantarillado, drenaje y plantas de 
tratamiento (…) (El Mosquito p7) 
 
AVANCE DEL 65% EN OBRA DE HUIMILPAN 
La CEC reporta que al momento se lleva un avance del 65% en los trabajos de modernización de la carretera 
estatal no. 411 Corregidora-Huimilpan, cuya inversión es de 5.48 mdp. (El Mosquito p4, Capital Querétaro p19, 
Códice Informativo) 
 
DARÁ PLUSVALÍA LA RUTA DEL ESTUDIANTE 
Por Elvia Buenrostro 
Con la Ruta del Estudiante las zonas de las avenidas Tecnológico, Miguel Hidalgo, 5 de Febrero e Ignacio Zaragoza 
incrementan su plusvalía, destacó Romy Rojas, SDUOP. (…)  obra que destinarán 230 mdp, y tendrá un tiempo de 
ejecución de 10.5 meses. (DQ p5) 
 
HACEN RESTAURACIÓN DE SITIOS Y MONUMENTOS HISTÓRICOS DE QUERÉTARO 
Romy Rojas, SDUOP, y el diputado federal Hugo Cabrera Ruiz, se coordinan para la ejecución de obras de 
restauración en el Convento y Templo de San Antonio de Padua, ubicado en la capital queretana. Las obras se 
realizarán con 4.6 mdp a través de la dirección de Sitios y Monumentos. (ADN, Ciudad y Poder) 
 
INAUGURAN CKD MÉXICO 
Marco del Prete, SEDESU, encabezó la ceremonia de arranque de operaciones de la empresa japonesa del sector 
automotriz CKD México. En el acto, el titular de SEDESU garantizó a los empresarios su instalación en Querétaro, 
ya que nuestro estado se localiza en un lugar estratégico. (El Mosquito p4, AM p5, El Financiero Bajío p3, Diario de 
Querétaro p10, Noticias p5, Códice Informativo) 
 
IMPULSA SNE AUTOEMPLEO EN SIERRA Y SEMIDESIERTO 
Por Gaby Hernández 
El programa Fomento al Autoempleo estará enfocado a atender los municipios con menor actividad industrial, 
como son aquellos que se encuentran en parte del semidesierto queretano y la zona serrana, adelantó el director 
del SNE en la entidad, José Alberto Torres. (CQ p19) 
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BUSCAN QUE EL “TORITO QUERETANO” SEA PROGRAMA ESTATAL 
El Comisionado del CECA, Guillermo Tamborrel anunció que buscan implementar en todo el estado el “torito 
queretano”, con el propósito de disminuir los accidentes viales mortales, ya que afirmó es positivo y da resultados. 
(Capital Querétaro p4, AM p9, Plaza de Armas p7) 
 
REFUERZAN PROGRAMA DE SALUD DE LA SSC 
Como parte de las acciones que se realizan dentro del programa “Perder para Ganar, Pierde Peso, Gana Salud y 
Calidad de Vida”, de la SSC, por medio del cual se busca contar con un cuerpo policial con mejores condiciones de 
salud, se llevó a cabo una plática para conocer los riesgos que conllevan la diabetes y la hipertensión. (El Mosquito 
p7) 
 
AUTORIDADES DE QUERÉTARO LLAMAN A IMPULSAR CULTURA DEL TRASPLANTE DE ÓRGANOS 
Durante los últimos 20 años, se han realizado 306 trasplantes de riñón y 425 de córnea en el estado de Querétaro, 
dio a conocer Alfredo Gobera Farro, SESEQ, quien reconoció la necesidad de impulsar la cultura de donación. 
(Códice Informativo) 
 
49% DE JÓVENES INGIERE BEBIDAS ALCOHÓLICAS 
Por Cecilia Conde 
El 49% de los jóvenes en el municipio de Querétaro consume bebidas alcohólicas, y en promedio a la edad de 13 
años comienzan a ingerirlas, así lo dio a conocer el director del Insttuto Municipal de la Juventud, David Castro. (…) 
trabajan en un proyecto con la USEBEQ para que se abarquen todas las secundarias, ya que han detectado que 
desde ese nivel educativo inician con el consumo de bebidas alcohólicas. (AM p9) 
 
CAPITAL QUERETANA, 1ER LUGAR NACIONAL EN CONSUMO DE ALCOHOL EN JÓVENES 
Cerca del 50% de los jóvenes de la capital queretana consume bebidas alcohólicas, lo que la coloca como el primer 
lugar a nivel nacional en consumo de alcohol, informó el director del Instituto Municipal de la Juventud, David 
Castro Nieto. (ADN, Capital Querétaro p4, Diario de Querétaro p3, Noticias p5, Ciudad y Poder) 
 
QUERÉTARO REPORTA AUMENTO DE 16.5% EN EMBARAZOS ENTRE ADOLESCENTES 
En los últimos cinco años la tasa de fecundidad adolescente en Querétaro aumentó en 16.5%, por lo que se creará 
un grupo interinstitucional para prevenir el embarazo en mujeres de 15 a 19 años, dio a conocer, Juan Carlos 
Oceguera, COESPO. (Diario Rotativo, Inqro, Capital Querétaro p3, Noticias p8, Express Metropolitano, Ciudad y 
Poder) 
 
SE REALIZÓ LA 1RA. CAMINATA POR LA SALUD RENAL 
Con la participación de más de 100 personas, se realizó la Primera Caminata por la Salud Renal que organizó la 
Fundación Big Bola en coordinación con la Fundación “Sólo por ayudar”, y que tuvo como objetivo concientizar a la 
sociedad acerca de la importancia de prevenir la insuficiencia renal. (…) Al término de la caminata, se llevó a cabo 
una simbólica ceremonia de premiación en la que también estuvieron presentes; José Luis Aguilera, ST; (…) (Diario 
de Querétaro p8-C) 
 
ALERTAN POR ENFERMEDADES GASTROINTESTINALES POR ÉPOCA DE CALOR 
La SESEQ intensifica acciones de prevención y promoción de la salud, con el fin de proteger a la población 
queretana de enfermedades diarreicas agudas, debido a que se incrementan en temporada de calor. (Quadratín) 
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APLICARÁ @CEA_QRO INCENTIVOS A CIUDADANOS QUE PAGUEN PUNTUALMENTE SU #AGUA 
Enrique Abedrop, CEA, dio a conocer que la dependencia iniciará con un programa, llamado “Casa limpia”, a fin de 
que la ciudadanía tenga una cultura del pago por el servicio, así como una concientización para no desperdiciar el 
vital líquido. (…) ya que al momento tienen aproximadamente 540 mdp de cartera vencida. (6enpunto, Capital 
Querétaro p5, Diario de Querétaro p5, AM p5, Noticias p8) 
 
ADMINISTRACIÓN PASADA DESCUIDÓ MANTENIMIENTO POR AGUA CERCA DE TODOS 
Enrique Abedrop, CEA, apuntó que el presupuesto para mantenimiento bajó en una gran proporción, lo que 
implica que restablecer la red metropolitana costaría 4 mil mdp. (Inqro) 
 
DESTACA SISTEMA DE JUSTICIA PENAL EN EL PAÍS: GRANADOS 
Por Patricia López Núñez 
El Estado se distingue a nivel nacional por sus aportes al sistema de justicia penal adversarial, al reconocer la 
seguridad como un Derecho de los ciudadanos, regular la tecnología en los espacios públicos y establecer una 
herramienta para seleccionar al personal que se integrará al nuevo sistema, destacó Juan Martín Granados, SEGOB. 
(DQ p7) 
 
SEGURIDAD 
Juan Marcos Granados, SSC, se reunió con las alcaldesas de Arroyo Seco, María Dionisia, y de Landa de Matamoros, 
Mary Amador, con la finalidad de impulsar acciones y el trabajo conjunto en materia de seguridad. (El Mosquito 
p10) 
 
RECIBIRÁN 19 MDP PARA PREVENCIÓN 
Tras una reunión con la SSC y establecer los resultados de gestiones financieras en cuanto al Programa Nacional de 
Prevención del Delito, el gobierno capitalino recibirá 19 millones 339 mil pesos para aplicar en temas de 
prevención. (El Mosquito p6) 
 
ALEJANDRO ECHEVERRÍA SERÁ EL PRIMER FISCAL DE QUERÉTARO 
Mañana, si así lo determina la LVIII Legislatura, Alejandro Echeverría, actual procurador del Estado, podría ser 
electo primer Fiscal de Querétaro aunque algunos diputados de oposición como María Alemán e Isabel Aguilar se 
han manifestado en contra. Al respecto el experto en Derechos Humanos, Rogelio Estrada consideró que 
Echeverría es producto del esfuerzo, es policía de carrera, abogado, con maestría en derecho, catedrático 
universitario y familiarizado con el nuevo sistema penal, por lo que está ampliamente capacitado para el cargo. 
(Noticias pp, Reqronexión) 
 
PEDIRÁN QUE FISCAL SALGA DE UNA TERNA 
Por Leticia Jaramillo 
Nombrar al actual Procurador Alejandro Echeverría Fiscal del Estado violentaría la autonomía de esta nueva 
figura, afirmó la diputada María Alemán Muñoz Castillo, coordinara de la fracción legislativa de Nueva Alianza, 
quien presentará una observación en la Comisión de Puntos Constitucionales para que el Fiscal general del estado 
sea electo a partir de una terna. (N p3) 
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RESPALDAN MANDO MIXTO 
 “La decisión del Senado de la República de dejar fuera el término de Mando Único es acertada y adecuada para el 
estado de Querétaro, pues existe coordinación entre las diferentes corporaciones de la entidad, aunque esa 
decisión debe ser consensuada”, afirmó el presidente del Consejo Consultivo del Observatorio Ciudadano de 
Seguridad del Estado de Querétaro (OCSEQ), Alejandro Ley Peralta. (EUQ 1) 
 
DIARIO LLEGAN HASTA 67 PERSONAS PARA RADICAR EN ESTADO: COESPO 
Se estima que al estado de Querétaro llegan diariamente aproximadamente 67 personas con intención de radicar 
en la entidad, de las cuales 64 provienen de otras entidades de la República Mexicana y el resto de otras partes del 
mundo, manifestó Juan Carlos Oceguera, secretario técnico de la COESPO. (El Universal Querétaro pp, Capital 
Querétaro p5, Diario de Querétaro p3, AM p6, El Financiero Bajío p3, Plaza de Armas p7, Códice Informativo, Diario 
Rotativo, Ciudad y Poder) 

MUNICIPIOS 
 
SECRETARÍA DEL TRABAJO INCOMPETENTE PARA LLEVAR CASO DE TRABAJADORES DE LIMPIA DE 
QUERÉTARO 
ST permanecerá al pendiente de la entrega de propuestas de liquidación a trabajadores de limpia, esto por medio 
de asesorías, ya que de acuerdo a su titular José Luis Aguilera Rico, por ser un problema de gobierno municipal no 
se puede ser parte del conflicto, es decir esto solo le compete a la Junta de Conciliación y Arbitraje. (ADN, AM p2, 
Códice Informativo) 
 
SOLICITAN RECOLECTORES ASESORÍA CON SECRETARÍA DEL TRABAJO 
Un grupo de 400 trabajadores de recolección de basura de la capital acudieron a la Secretaría del Trabajo del 
estado para solicitar asesoría jurídica respecto de su condición laboral actual y futura en el municipio de 
Querétaro, señaló el titular de la dependencia, José Luis Aguilera Rico. (…) Empero, manifestó que no es 
competencia del Estado intervenir como mediador en la disyuntiva entre Municipio y empleados por tratarse de 
un asunto de carácter de instancias gubernamentales. (ADN, Diario de Querétaro p4, Express Metropolitano) 
 
RECOLECTORES DE BASURA DENUNCIAN AMENAZAS 
Trabajadores de recolección de basura se presentaron a la JCA para denunciar amenazas por parte jefes de áreas 
de limpia e insisten que no aceptarán la liquidación que ofrecen las autoridades municipales. Señalaron a Mauricio 
Calvo, Celestino Bermúdez y el secretario de SM, José Luis Sáenz, como los que amenazaron a los trabajadores y 
por ello hay algunos que ya se retiraron del paro laboral de los corralones. (Diario de Querétaro p6-República) 
 
SE REINCORPORAN A LIMPIAR 110 TRABAJADORES EN LA CAPITAL 
De a poco se reincorporaron los trabajadores del servicio de recolección de basura del municipio de Querétaro, 
hasta la tarde de este martes eran más de 110 los que ya habían regresado a sus labores habituales, informó José 
Luis Sainz, secretario de SPM, quien aseguró que se ha tenido un diálogo permanente con los trabajadores. De 
momento, ningún empleado encuadra en la posibilidad de un despido. (El Universal Querétaro pp, Capital 
Querétaro 3, El Mosquito p4, Diario de Querétaro pp, AM p2, Noticias pp, Reforma 12-A, Plaza de Armas pp, Códice 
Informativo, Express Metropolitano, Ciudad y Poder) 
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ANUNCIARÁN AL GANADOR DE CONCESIÓN DE TRATAMIENTO DE RESIDUOS 
Por Fernando Venegas Ramírez 
Por acuerdo de Comité, se dará a conocer hasta mañana al ganador de la concesión de tratamiento de residuos 
sólidos en la capital. Lo anterior fue informado por el secretario de Administración capitalina, Manuel Velázquez, 
quien declaró que aun cuando se había establecido que sería el lunes, “necesitamos más tiempo para hacer un 
análisis del mismo y se estableció que la emisión de fallo fuera pasado mañana (jueves)”. (…) Sobre la liquidación a 
los poco más de 400 trabajadores de limpia, Velázquez reiteró que es una obligación adquirida por Red Recolector, 
y adelantó que se reunirá con el Secretario del Trabajo en la entidad para conocer los mecanismos más viables. (PA 
p3) 
 
GOBIERNO MUNICIPAL ABIERTO AL DIÁLOGO 
El Gobierno Municipal de Querétaro se mantiene abierto al diálogo sostuvo el secretario de gobierno Francisco de 
Silva Ruiz, quien refrendó a los ciudadanos que la prestación del servicio de recolección de basura está garantizado 
e hizo un llamado a los trabajadores que han dejado de realizar su labor, a regresar a sus puestos de trabajo y a las 
mesas de diálogo. (Okey Querétaro) 
 
PAN JUSTIFICA CONFLICTO DE MAV CON RECOLECTORES DE BASURA 
Luego de dar un voto de confianza al alcalde capitalino, Marcos Aguilar Vega, el coordinador de la bancada del PAN 
en el Congreso de Querétaro, Antonio Rangel confía en que se resuelva en conflicto por la privatización de la 
basura, a través del dialogo con los trabajadores. (Reqronexión) 
 
HABLA TELEVISA SOBRE CONFLICTO POR LIMPIA EN QUERÉTARO 
El caso de los trabajadores de limpia en el municipio de Querétaro y su inconformidad ante la privatización del 
servicio, trascendió a los medios nacionales al ser mencionado la noche de este martes en el programa “Punto de 
Partida”, dirigido por Denise Maerker en Televisa. En el reportaje, que tiene una duración de poco más de cuatro 
minutos, la periodista recordó una nota del 2012, cuando el programa reseñó la eficacia de los servicios de limpia 
en la ciudad, lo cual contrastó que “el panista Marcos Aguilar, lejos de reconocer lo que sí se hace bien (…) decidió 
concesionar el servicio de limpia a una empresa privada y despedir a todos los trabajadores”. “Es de no creerse”, 
resaltó. (Express Metropolitano) 
 
EL PUEBLO SE UNE 
A través de Facebook ya se organiza una marcha de apoyo a los trabajadores de limpia. Tendrá como destino la 
Plaza de Armas. Es este viernes 15 a partir de las 6 de la tarde. Se han anotado hasta el momento como asistentes 
578 personas. (Inqro) 
 
MAV ENTREGA ARCOTECHO 
Al hacer la entrega de arcotecho en la escuela primaria Lorenzo de la Parra, el edil de Querétaro, Marcos Aguilar 
Vega pidió a los estudiantes comprometerse con su ciudad, porque están llamados a convertirla en la mejor de 
toda la República Mexicana. (Diario de Querétaro p2, Noticias pp) 
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LA DDHQ ACUMULA QUEJAS POR INTIMIDACIÓN 
Por Mónica Gordillo 
Hasta el momento, la DDHQ ha recibido 15 quejas interpuestas por elementos de la SSPMQ; dos de policías del 
sexo masculino y 13 del sexo femenino, en contra del titular, el General Rolando Eugenio Hidalgo Eddy y del 
director de la guardia municipal, Alfonso Palomeque. (AM p8) 
 
EMITEN RECOMENDACIONES A TRES MUNICIPIOS DE QRO. 
Por Diego Rodríguez 
Diversas recomendaciones fueron emitidas a los municipios de Querétaro, Corregidora y El Marqués, por parte de 
integrantes del Observatorio Ciudadano Querétaro, quienes evaluaron el primer semestre de actividades de dichas 
demarcaciones. (AM p9) 
 
SIN CONCESIÓN, PARTICULARES RECOLECTARON BASURA EN SJR 
Por Malena Hernández 
La administración encabezada por Fabián Pineda permitió que en SJR, fueran particulares quienes realizaran la 
recolección, traslado y depósito de residuos sólidos urbanos en el sitio de disposición final, sin que existiera la 
concesión del servicio público municipal, y pagando por ello 16 millones 397 mil 163 pesos. Esto de acuerdo con 
una de las 54 observaciones que la ESFE hizo a las cuentas públicas correspondientes al segundo semestre de 2014 
de esta demarcación. (AM p10) 
 
ANUNCIA ANTORCHA CAMPESINA PROTESTAS 
Anuncia el Movimiento Antorchista de Querétaro protestas en los municipios del Estado por la "insensibilidad para 
gobernar".  Jerónimo Gurrola Grave, líder del movimiento, dijo que, por ejemplo el edil de Querétaro, Marcos 
Aguilar Vega, ha estado cometiendo "muchas locuras" desde que asumió el cargo que evidentemente no son en 
beneficio de los ciudadanos. (Plaza de Armas, AM p3, Diario de Querétaro p5) 
 
SE MANIFIESTAN LOS “ANTORCHISTAS” 
Por Guillermo Contreras 
Integrantes del grupo Antorcha Campesina se manifestaron afuera de la presidencia de SJR para exigir que la 
administración dote de servicios básicos a la colonia Manuel Serrano Vallejo; por espacio de veinte minutos los 
inconformes bloquearon parcialmente avenida Juárez. Fue el año pasado que integrantes de dicha organización 
comenzaron a dividir y fincar el área bajo el argumento de que tenían respaldo por parte de gobierno del estado. 
(AM p11) 
 
LOCATARIOS DEL MERCADO ESCOBEDO SACAN A COMERCIANTES AMBULANTES 
Comerciantes organizados del Mercado Escobedo realizan el desalojo de los comerciantes ambulantes, ubicados en 
las distintas entradas del inmueble. (Quadratín, Noticias p5, AM p3) 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL 
 
LOS SÍMBOLOS DEL PODER, ARTISTA INVITADO 
Por Edith Rivera Lozada 
El Museo Fundación Santiago Carbonell, fue marco para la presentación de la obra pictórica Los Símbolos del 
Poder, del artista Fernando Garrido, (…) estuvo presente Paulina Aguado. (CQ p20) 
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COLUMNAS Y OPINIÓN 
EDUCACIÓN Y PLAN ESTATAL 
Por Alfredo Botello 
La semana anterior, el gobernador Francisco Domínguez Servién presentó en tiempo y forma el Plan Estatal de 
Desarrollo que contiene las líneas generales del trabajo que las áreas de la administración pública estatal 
deberemos desarrollar durante los siguientes cinco años y medio que dura esta administración, conscientes de que 
Querétaro no se construye a partir de una nueva administración, sino con el trabajo y esfuerzo de todos los 
queretanos que con el devenir de los años hemos desarrollado una entidad en pleno desarrollo, con paz, orden y 
tranquilidad. Entre los ejes principales a desarrollar en el área educativa tenemos: calidad educativa, equidad, 
cobertura y gestión institucional. (…) Estos son sólo cuatro de los lineamientos que se contienen en el Plan 
Sectorial de la Educación, y que serán nuestro derrotero en esta tan demandante tarea; estando seguro de que 
incidirán en el bien ser y bien estar de los niños, niñas, adolescentes, jóvenes y adultos insertos en nuestro sistema 
educativo. Esperamos que con el paso del tiempo podamos cumplir con la tarea que, a través de nuestro 
gobernador Francisco Domínguez Servién nos mandató el pueblo queretano. (EUQ 11) 
 
MEJORAR Y FORTALECER PROGRAMAS DE SALUD 
Por Adolfo Camacho  
La epidemia de diabetes está aumentando rápidamente en muchos países, y de manera extraordinaria en los 
países de ingresos bajos y medianos. (…) Particularmente en Querétaro, necesitamos mejores medidas de 
prevención para esta enfermedad. Hoy el gobierno debe brindar los medios para que la sociedad esté informada y 
se puedan tomar las medidas necesarias para evitar padecer esta enfermedad. (…) En Querétaro, según la SESEQ, 
la diabetes era la segunda causa de muerte en 2014. De acuerdo con los mismos datos, del total de la población en 
el estado, el 7.5% de los queretanos tiene esta enfermedad; de los que destacaban grupos de edad entre los 20 y 59 
años. (…) en el PRD trabajaremos para que los servicios en materia de salud sean cada vez mejores y estén al 
alcance de todas y todos los queretanos. Mediante nuestros representantes populares estaremos impulsando leyes 
que mejoren las condiciones y trabajaremos para que se destine mayor presupuesto en esta materia. (EUQ 11) 
 
EXPEDIENTE Q 
Por  Adán Olvera 
La parte fundamental era que los trabajadores salieran nuevamente a las calles para no perder la calidad de vida y 
de ciudad que tenemos, esto ha quedado parcialmente solucionado, el conflicto con los trabajadores de Aseo 
Público del Municipio de Querétaro ha tomado el camino del diálogo y de la negociación entre las partes realmente 
involucradas. Los regidores del Ayuntamiento están obligados también a participar en las mesas de diálogo con los 
trabajadores y tendrán que darle cuenta a los ciudadanos de sus acciones y en último de los casos, que le rindan 
cuentas a la marca que los patrocinó para estar dónde están. NO se mandan solos. La empresa (Red Recolector S.A 
de C.V.) ganadora de la concesión de los residuos sólidos urbanos y comerciales (Basura), obviamente tiene 
muchos señalamientos en otras partes del país y es que participa en muchas ciudades, prestando este jugoso 
servicio que encanta y atrae a muchos presidentes municipales. El diálogo se ha abierto y esperemos que los 
trabajadores de limpia pongan sobre la mesa peticiones concretas, sin que ellos violen los ordenamientos laborales 
que pueden afectarlos seriamente, si deciden abandonar su centro de trabajo sin justificación. Lo que más 
incertidumbre causa a los empleados de recolección de basura en la ciudad son las prestaciones a las que tienen 
derecho siendo parte de la plantilla laboral del municipio de Querétaro y al dejar de pertenecer al gobierno 
municipal y ser contratados en su caso por una empresa particular estarían descendiendo en cuanto a prestaciones 
se refiere y es que la iniciativa privada no paga igual que un gobierno. Expertos en la materia aseguran que si las 
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autoridades (incluyendo a los regidores del PRI) hubieran querido preocuparse realmente por los empleados 
municipales de limpia, hubieran celebrado con el futuro concesionario un acuerdo para que adoptara la figura de 
"Patrón Sustituto" como está previsto en el Artículo 41 de la Ley Federal del Trabajo; en consecuencia en nuevo 
patrón estaría absorbiendo a los trabajadores con: Antigüedad, puestos, salarios y todas las prestaciones que 
reciben como empleados municipales y seguramente la incertidumbre y dudas de los empleados de Aseo Público 
no serían tantas. No fue así y serán liquidados y en su caso recontratados. DE REBOTE. Sesenta y siete personas 
diariamente se integran a vivir en Querétaro, con lo que ello implica. Vienen con automóvil, mascota, con empleo o 
desempleados; ahora podemos entender la dinámica de este estado que cada día tendrá mayores requerimientos. 
(DQ 9) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
Molestia. Lo expresado ayer aquí sobre la concesión del servicio de limpia a la empresa Red Recolector SA de CV 
por parte del Ayuntamiento de Querétaro, encabezado por Marcos Aguilar Vega, generó una serie de críticas al 
Gobierno panista, pero también a este armero. Como diría un clásico: ¿Y yo por qué? Seguramente porque lo aquí 
expuesto encueró la serie de corruptelas, moches y acuerdos en lo oscurito no solo de los funcionarios panistas, 
sino de los regidores de ese partido y del Revolucionario Institucional, quienes avalaron en Cabildo el acuerdo para 
la licitación que cayó en manos del señor Horacio Guerra Marroquín. (…) En cuanto a Querétaro, la única prueba de 
que el señor Medina Plascencia metió la mano a favor de la empresa a la que presta o ha prestado sus servicios, fue 
la fotografía publicada ayer en este espacio, en la que se aprecia al alcalde junto con el exgobernador de 
Guanajuato, Carlos Medina, en el despacho principal de Centro Cívico, en las horas que se conoció el nombre del 
ganador de la concesión. Eso basta para, por lo menos, sospechar que en algo influyó el guanajuatense a la hora de 
decidir a quién se le otorgaba el pastel de 15 años. Pepenador que es, don Carlos Medina ha asesorado a otros 
panistas queretanos en este y otros negocios, pero aquí se pasaron. ¿A poco no? -LA CARAMBADA- A propósito. 
Esto escribió F. Bartolomé, ayer en su Templo Mayor, de Reforma. “Parece increíble, pero a estas alturas el manejo 
de la basura sigue siendo uno de los asuntos más cochinos de los municipios. “POR EJEMPLO, allá en Querétaro, 
luego de que esa ciudad ganó en otros años los premios internacionales Escoba de Oro, Escoba de Plata y Escoba 
de Platino, ahora sus barrenderos están en paro contra el alcalde Marcos Aguilar. “EL ORIGEN de las protestas está 
en la decisión del panista de concesionar el servicio de recolección de basura, una medida que le acarreó críticas y 
reproches. Inclusive el propio gobernador Francisco Domínguez Servién, también del PAN, dejó claro que no está 
de acuerdo con poner en manos de terceros ese servicio indispensable. “ALGO SIMILAR pasa en León, donde la 
basura fue concesionada durante la administración de la priista Bárbara Botello, actual vicepresidenta de la 
Cámara de Diputados. “LO MÁS INTERESANTE de todo esto es que en ambos casos el concesionario es el mismo: 
Red Recolector, cuyo dueño es Horacio Guerra Marroquín. Y el cabildero de la empresa es el panista Carlos Medina 
Plascencia, el exgobernador que ahora anda de síndico en la capital guanajuatense. “NO CABE DUDA que los de Red 
Recolector salieron buenos para la pepena de contratos”. Doy fe. -OÍDO EN EL 1810- Una más. ¿Será cierto que los 
de la CEA querían aplicar la tarifa industrial a la UAQ, por eso de que ya están embotellando y procesando el agua? 
No te mides, Abedrop. -¡PREEEPAREN!- Puras locuras. Así definió Jerónimo Gurrola, dirigente estatal de Antorcha 
Campesina, el desempeño del presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, al analizar los primeros 
seis meses del trienio. El líder antorchista también tuvo para los alcaldes de Corregidora, El Marqués, Cadereyta y 
otros, a los que exigió el cumplimiento de los compromisos con su movimiento. Y anunció más movilizaciones. -
¡AAAPUNTEN!- El mundo al revés. Yo no estoy a favor de las concesiones de recolección de basura: Francisco 
Domínguez Servién, gobernador de Querétaro. Juan José Ruiz no está bien informado. No se puede ser oposición 
sistemática: Enrique González, regidor priista. ¡Porca miseria! -¡FUEGO!- Sin ley. Al dirigente estatal de Movimiento 
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Ciudadano, José Luis Aguilera Ortiz, se le hace chiquito el mar para echarse un buche de agua. O dicho de otro 
modo, le vale el Estado de Derecho. Ha decidido ampliar sus oficinas al terreno de al lado, despojando a la vecina, 
legítima propietaria. Todo el poder.  (PA 2) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua 
Será el 8 de agosto cuando entre en operaciones la empresa Red Recolector, ganadora de la concesión del Servicio 
de Limpia en el Municipio de Querétaro. Su director de Desarrollo de Negocios, Enrique Montenegro ya dijo que sí, 
que no se contratará a los 450 empleados del Municipio. Que nomás hay lugar para 350, porque ellos eficientarán 
los procesos. Les dijo. Cuando el río suena, agua lleva. (Plaza de Armas 1) 
 
ASTERISCOS 
OLEADA. Es irrefrenable la inmigración al estado de Querétaro. Imaginémonos el crecimiento poblacional que 
reporta la entidad, a partir de que el COESPO calcula que llegan, diariamente, 67 personas a este territorio. Esta 
cantidad significa que cada año arriban 24 mil 455 personas más; algo así como 2.8 personas, en promedio, por 
día. Estas cifras, difundidas por el secretario Técnico del organismo, Juan Carlos Oceguera, dejan en claro por qué 
la altísima demanda de servicios. LIQUIDACION. Hasta la tarde de ayer, de los 441 trabajadores con que cuenta la 
secretaría de Servicios Públicos Municipales de Querétaro, 15 habían acudido a solicitar su liquidación pues, 
expresaron, no tienen interés en continuar laborando así, bajo contrato. Esta cantidad representa 3.41% de la 
plantilla laboral del área. Durante el proceso de baja, estuvo presente José Luis Aguilera Rico, ST. Habrá que 
esperar estos días para saber cuántos concurren. (AM 1, 3) 
 
DESDE LA MATRIX: BASURA DIVIDE AL PRI Y AL PAN 
QUIÉN ESTÁ DETRÁS DEL CONFLICTO. No cabe duda que alguien está detrás del conflicto de los trabajadores de 
la recolección de basura, para muestra es que el domingo intentaron poner unas banderas rojinegras, cuando el 
líder sindical a los tres minutos las retiró, y les explicaba que un proceso de huelga no era así, de un momento a 
otro. Los trabajadores municipales ya están muy necios en su peticiones, ni hay punto de negociación, ellos 
solamente exigen que se cancele la concesión del servicio de recolección de basura, lo cual ya le respondió la 
autoridad municipal que no es negociable. Entonces cómo se resolverá el conflicto. Lo cierto es que el mismo fin de 
semana, entre ellos, decían que había que hablarle “al del PRI” para ver qué más había que hacer. LA BASURA LOS 
DIVIDE. Gran controversia este lunes con las declaraciones del gobernador Francisco Domínguez Servién al 
establecer que su postura es un NO a la concesión del servicio, pues el Municipio tiene el equipo material y 
humano para hacerlo; sin embargo, en política la forma es fondo, y aunque dijo respetar la decisión del 
ayuntamiento, la declaración muestra -al menos- o falta de comunicación o de entendimiento entre los gobiernos 
estatal y de la capital. Por otro lado, el PRI también dividido, pues mientras Juan José Rodríguez “bien utiliza” su 
Twitter para hablar del conflicto e insistir en la renuncia del alcalde Marcos Aguilar Vega, los regidores de su 
partido aprobaron el Cabildo la decisión; Enrique González y Ana Bertha Silva siguen respaldando esto, y solo 
Chicovel Alcocer acusa de mentiroso al secretario de Gobierno, Francisco de Silva, y aclara o intenta justificar su 
voto a favor de la medida. Lo que sin duda ocurrirá, es que continuarán los dimes y diretes. (ADN, Redacción) 
 
DESENCUENTRO 
Tanto en el Centro Cívico como en el centro de la ciudad, los trabajadores municipales de limpia, en paro desde la 
madrugada del sábado, se manifestaron contra la privatización del servicio y ante la falta de certeza respecto a su 
futuro laboral. En esa sintonía, el gobernador Francisco Domínguez Servién expresó su particular rechazo a la 
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concesión otorgada a Red Recolector, ya que de acuerdo a su experiencia como alcalde, la capital cuenta con el 
personal y el equipo necesario para ello. Incluso, en un ligero jalón de orejas, hizo un llamado para que las 
autoridades “se pongan a ver por quienes representan pero no nada más en el alcalde sino en todos los regidores 
porque son un cuerpo colegiado y todos toman decisiones”. Lo cierto, es que un amplio sector de la población se 
solidarizó con los más de 400 empleados que diariamente recolectan la basura, (…)  Aunado a las recientes 
protestas realizadas por  el personal operativo de la Guardia Municipal, el hecho suscitó la creación de una petición 
en Change.org a fin de exigir la renuncia de Marcos Aguilar Vega, que al día de hoy cuenta con más de dos mil 
firmas. (Expresso Metropolitano, Redacción) 
 
YERROS DEL GOBIERNO MUNICIPAL CAPITALINO 
Una vez más, nos encontramos con la presencia de funcionarios del actual gobierno del municipio de Querétaro, 
quienes no han podido, ni tampoco supieron responder a tiempo, como en el caso del paro laboral, recientemente 
realizado de parte de elementos policíacos adscritos a la SSPMQ, más recientemente con el asunto de los 
trabajadores del servicio de limpieza; las reacciones populares no se han hecho esperar. En el ambiente y sentir de 
la gente se percibe un generalizado desagrado por las políticas instrumentadas por el presidente municipal, 
Marcos Aguilar Vega, que han sido calificadas como superficiales y medrosas, además de no estar bien planeadas. 
(…) Hasta altas horas de la noche de este lunes (11 de abril) las conversaciones las encabezó osé Luis Aguilera 
Rico, ST, acompañado de personal de esa dependencia, se reunieron en las oficinas del Departamento de 
Recolección de Basura, localizadas en la parte trasera de la Delegación Epigmenio González. Las conversaciones 
continuarán realizándose la mañana de este martes 12 de abril. (6enpunto, @JROLDANA) 
 
ÍNDICE POLÍTICO 
Por Francisco Rodríguez 
LOS GOBERNADORES NO DAN LA CARA. Los procuradores de más de las tres cuartas partes del país deben salir 
a los medios casi todos los días, investidos de todas las facultades, para pontificar acerca de todos los sucedidos, en 
las diversas violaciones que se comenten en desdoro de los ciudadanos. Mientras, los gobernadores se esconden –
como MMH- bajo sus escritorios. (…) En el rubro de corrupción, violencia, ejecuciones extrajudiciales y 
desapariciones forzadas, se llevan el gato al agua, en 10 estados -entre los que se menciona a Querétaro-. (Diario 
Imagen) 
 
BAJO RESERVA 
FIDELIDAD. Uno no puede negar la cruz de su parroquia, dice el conocido dicho popular, y mucho menos votar en 
contra de ella. Al menos eso fue lo que dejó ver la diputada María Alemán, quién se negó a votar a favor de exhortar 
al Congreso de la Unión para que revisen la reforma educativa. Y es que el impulsor de esa reforma es el priísta y 
presidente de la República, Enrique Peña Nieto, con quien comparte la filiación política, aunque actualmente la 
diputada representa al Panal. El motivo de su negativa, según ella, fue porque no recibió en tiempo el dictamen en 
cita; aunque, dicen, se lo mandaron hasta dos veces. COMPROMISO. Tal parece que lo prometido por Mauricio 
Kuri a los pobladores de la colonia Los Candiles, de sacar del olvido a esta zona, va en serio. El viernes pasado, el 
alcalde se comprometió con los vecinos a suministrar nuevas lámparas de alumbrado público (algo que podría 
empezar a verse realizado en octubre de este año), así como a impulsar obras de banqueta. Lo cierto es que 
además de estas promesas, también se habló de seguridad, fue el tema medular de la reunión. De modo que, este 
lunes, la Secretaría de Seguridad Pública del municipio ya detuvo a dos narcomenudistas (gracias al reporte de la 
ciudadanía) y también hubo una detención por robo en la zona. Seguiremos informando. INVITACIÓN A 
REGRESAR. El tema del general Rolando Eugenio Hidalgo Eddy vuelve a ser tocado en los corrillos políticos. Esta 
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vez luego de que nos informaran que la candidata a la gubernatura de Aguascalientes por el PRI-PVEM-PT-Nueva 
Alianza, Lorena Martínez Rodríguez, volvió a insistir en que de ganar las elecciones invitaría al general Eddy a 
formar parte de su equipo. Confirmó, nos dicen, que le ha formulado una propuesta, la cual espera que acepte. 
ALUMBRADO PÚBLICO NUEVO EN SAN JUAN DEL RÍO. Y la luz podrá verse en San Juan del Río, al menos en 
cuestiones de alumbrado público y, claro, un ahorro de más de un millón de pesos, pues nos hemos enterado de 
que, para mejorar la iluminación en las calles, el municipio inició el programa Mejora de Alumbrado Público, que 
tiene como fin cambiar 12 mil luminarias con una inversión de 107 millones de pesos. En palabras del presidente 
municipal, Guillermo Vega Guerrero, las luces que se estarán colocando son tipo led y es un hecho histórico, pues 
era algo que desde muchos años atrás ya se esperaba, debido a las deficiencias detectadas en las lámparas de la 
ciudad. Ahora, las nuevas luminarias tendrán una vida útil de 100 mil horas y se estima que se pague un millón de 
pesos a la Comisión Federal de Electricidad, ahorrándose 1.5 millones de pesos, recursos que podrán ocuparse en 
otros beneficios. (EUQ 2) 
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